
CAMPS DE JOUR
• Initiation à la voile

6 à 9 ans (2 jeunes par bateau) 
Coût : 199 $ par semaine
Semaines du 29 juin et du 3 août 

• Voile Optimiste
7 à 12 ans
Coût : 229 $ par semaine
Diplôme voile Blanche (1, 2, 3)
Semaines du 6, 13 et 20 juillet
Semaines du 10, 17 et 24 août 

• Voile Laser
13 à 16 ans
Coût : 259 $ par semaine
Diplôme voile Blanche (1, 2, 3)

COURS DU SOIR 
ET DE FIN DE SEMAINE
• Initiation et perfectionnement

Jeunes et adultes
Coût : 30 $/heure
(durée minimale de 2 heures)
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Voilà plusieurs semaines que la saison 2009 est commencée aux
Immobilisations terrestres. Ainsi en attendant la fonte des neiges, nous
avons aménagé un nouveau bureau pour le concessionnaire du restaurant,
rafraîchi le local des employés, terminé le salon des membres ainsi que
plusieurs autres petites interventions ici et là.

Par contre, le projet de chemin Laliberté et du talus demeure notre priorité
pour l’année en cours. Comme les instances gouvernementales ont déjà
donné un mandat à une firme d’ingénierie pour étudier le projet de
réfection des jetées, nous attendons le dépôt de ce rapport. Notre intention
est de procéder à ces travaux en même temps que ceux des jetées. Nous
aurons donc à nous pencher sérieusement sur ce projet au cours de
l’année 2009.

Nous travaillons aussi à un projet conjoint avec nos collègues du port :
notre chère grue ! Après avoir envisagé différentes solutions, nous avons
décidé de nous concentrer sur ce que nous avons déjà. Nous avons donc
accordé un mandat à un entrepreneur pour installer deux nouveaux pieux
et remettre la plate-forme à l’horizontale. Ces travaux sont planifiés pour
être exécutés avant la fin de mai. Des modifications au système de levage
suivront.

Tout au long de l’année, différents travaux seront faits sur les terrains
ainsi qu’autour de notre bâtiment principal, que ce soit de nature
esthétique (peinture, etc..) ou pratique (enclos à déchets, clôtures,
éclairage, etc.) Avec tous ces efforts, notre Club sera encore plus beau pour
fêter son 150e anniversaire dans trois ans.

De plus tout au long de l’hiver, nous avons pris le temps de peaufiner le
projet de l’école de voile et de voir à sa réalisation dès le dégel. Étant à
budget limité et serré, nous avons donc présenté au Conseil
d’administration une proposition pour procéder à une grande corvée pour
la construction de notre nouveau pavillon de l’école de voile. 

Des travaux de base ont été réalisés (pieux et structure du plancher) et le début
des travaux en corvée est prévu pour le 1er mai. La construction se poursuivra
tous les week-ends du mois de mai. Nous aurons besoin de tous 
les talents en menuiserie, peinture, plomberie, électricité et bien sûr de vos
encouragements. Les jeunes vous en seront reconnaissants. Voici donc ce
que sera notre pavillon
pour les jeunes et l’école
de voile. 

Bonne saison
et à bientôt sur l’eau!

Les immobilisations terrestres

Le comité des 
Immobilisations terrestres

Pierre Bergeron, (Pistache)

Yves Dion, (Eclipse)

Michel Dupré, (Brise de Mer)

Charles Mattar, (Mine de Rien)

André Roy, (Katak)

Jean-Eudes Tremblay, (Projet II)

L’école de voile entreprend déjà sa neuvième année
d’existence. L’Académie des arts et des sports assurera, encore
cette année, la gestion des inscriptions pour les camps de jour.
Les différents niveaux de cours s’adressent aux jeunes de 6 à 16
ans. Des cours de soir et de fin de semaine sont également
offerts pour les jeunes et les adultes. Pour ces cours, 
les personnes intéressées sont invitées à s’inscrire directement
à l’administration du Yacht-Club de Québec.

Bonne saison 2009à toutes et à tous !

François Lemelin et François Ouellet
Comité École de voile

École de Voile du Yacht-Club 
de Québec (SAISON 2009)
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BULLETIN DE NOUVELLES DU MAI 2009

Chers membres, avec le retour du printemps, l’activité au Club reprend 
et c’est avec beaucoup de plaisir que l’équipe d’employé(e)s du YCQ ainsi
que Marie-Josée et l’équipe de la restauration vont vous accueillir !

D’entrée de jeu, vous noterez que nous avons recruté un nouveau directeur des
opérations. M. André Filteau est entré en fonction le 2 février dernier et aura
comme priorité pour la prochaine saison d’améliorer le service aux membres. 
Je dois souligner également la contribution de Sérina Gauvin et de son support
indéfectible qu’elle a manifesté pour assurer le bon fonctionnement de
l’administration du Club compte tenu du changement répété du côté des
opérations. Quant à notre maître de port, Mario Piché, lui et ses adjoints veillent
au grain afin que la préparation du bassin soit effectuée de façon impeccable.

Le Conseil d’administration et les divers comités sont à pied d’œuvre depuis
décembre dernier. Voici les principales réalisations à ce jour, qui sont en lien
avec les défis que j’avais identifiés l’automne dernier.

Concernant le court terme :
• Du côté social, après plusieurs rencontres avec notre concessionnaire, des 

ajustements ont été convenus pour améliorer le service aux membres. 
Vous pourrez le constater dès le début de la saison. D’ailleurs, Marie-Josée et 
André Filteau comptent travailler de pair tout au long de cette saison. 
Je remercie Jacques Lapointe, Charles Mattar et Yves Dion ainsi que 
Denis Larue pour le travail accompli. 

• Du côté des activités nautiques, notre concessionnaire offrira un service 
adapté après chaque régate afin de promouvoir ces activités si importantes 
pour l’atmosphère que l’on veut retrouver au Club.

• Du côté des communications, Marie Claude Ouimet pilote un groupe de bénévoles
dont le travail se fera sentir tout au long de la prochaine saison. Notre 
webmestre, Philippe Villemaire, est à l’œuvre et a dû apporter des modifications
importantes à la conception de notre site web ; lorsque la mise à jour sera 
terminée, nous comptons utiliser de plus en plus ce moyen de communication. 

• Un travail titanesque a été réalisé cet hiver par Denis Grondin et son 
comité du port pour la réfection de nos pontons en acier. Je dois souligner 
l’apport de Mario et Stéphane également. Tous ensemble, ils vous offrent 
un bassin rajeuni et je vous rappelle que c’est 100 000 $ de travaux qui ont 
été réalisés.

• La réfection de la grue de démâtage débutera sous peu, merci aux équipes 
de Denys Grondin et Charles Mattar.

• La construction de la bâtisse pour les jeunes a aussi débuté selon les plans 
d’André Roy qui, appuyé par le comité des immobilisations terrestres dont 
Charles Mattar, en assume la responsabilité. Nous comptons souligner son 
inauguration puisqu’elle incarne la mission sociale du Club.

• Le conseil des gouverneurs a effectué une révision de nos règlements 
conformément à la décision prise lors de l’assemblée générale de décembre 
dernier. André Gariépy du conseil d’administration et Paul-André Michaud du
comité de vérification ont piloté les travaux pour donner suite à cette révision. Une 
version retenue par le CA sera à l’ordre du jour de notre assemblée du printemps.

Concernant le moyen terme :
• J’ai interpelé les représentants du Port de Québec en janvier dernier afin de 

faire progresser le dossier de la réfection des jetées. Des échanges ont 
également eu lieu avec Pêches et Océans, autre acteur important dans ce 
dossier puisqu’il détient l’enveloppe budgétaire pour ce projet. Des échanges 
continus ont permis de s’entendre sur une démarche et de fixer un calendrier 
de réalisations. Je suis heureux de vous annoncer que les travaux effectués 
par une firme d’ingénieurs pour déterminer l’envergure des travaux sont 
complétés. Par apport au calendrier établi, nous sommes en avance d’un mois.
Les étapes subséquentes sont les suivantes : validation de l’envergure des travaux
avec le budget prévu, transfert de l’enveloppe budgétaire au Port de Québec, 
appel d’offres pour les travaux de réfection et, enfin, réalisation des travaux.

• La réfection du chemin Laliberté a été une préoccupation constante au cours de 
ces échanges et nous avons convenu qu’une synergie entre ce projet et celui de la
réfection des jetées était souhaitable. Le comité des affaires publiques ainsi 
qu’un groupe de travail composé de bénévoles ayant une expertise dans ce 
domaine seront sollicités pour ce projet qui est le plus important pour le Club 
depuis des décennies. Tous les efforts seront faits afin que les intérêts du 
Club soient bien servis. Je vous tiendrai informés de son déroulement.

• Après la prochaine assemblée générale du printemps, un groupe sera mis 
sur pied afin de débuter la planification des célébrations de notre 
150e anniversaire. Le conseil d’administration tient à en faire un 
événement mémorable.

En terminant, je vous invite à transmettre à tous nos bénévoles vos
suggestions afin que nous puissions améliorer notre Club de toutes les façons
possibles. Également j’en profite pour vous souhaiter une très belle saison et
je vous invite à fréquenter votre Club.

Jacques S. Roy
Commodore, (Grisard)

N’OUBLIEZ PAS LA SOIRÉE
D’OUVERTURE LE 22 MAI PROCHAIN.  

On vous attend en grand nombre!



Fiers de leur victoire convaincante lors du Rendez-vous de yoles du 400e

de Québec, les marins québécois préparent leur saison 2009. En effet, dès
le 19 mai prochain, la belle saison qui s’en vient permettra aux yoileurs de
troquer leurs skis pour leur embarcation à rames et à voiles du 18e siècle. Les
jeunes de 15 à 25 ans sont donc invités à découvrir tout à fait gratuitement
ce sport lors de sorties sur le Saint-Laurent qui seront offertes les mardis et les
jeudis soir de 17h00 au coucher du soleil. Ces croisières, animées par des
moniteurs et marins expérimentés, sont axées sur des pratiques, en tout
temps, sécuritaires. 

L’embarquement se fera à la marina de Sillery (Yacht-Club de Québec), sis
sur le boulevard Champlain, à 300 mètres à l’ouest de la côte Gilmour. C’est le
Défi international des jeunes marins, un organisme à but non lucratif regroupant
des plaisanciers de la région qui, avec la ville de Québec et le Port de Québec,
a fait construire les deux seules yoles à Québec, pour permettre aux jeunes
de raviver leur intérêt envers le fleuve et le
patrimoine maritime. 

Le Défi offrira ainsi, à travers ces activités de formation en voile, une occasion
de développer le travail d’équipe chez les jeunes. 

Les activités visent également le développement des aptitudes de leadership, de
communication, et permettent le dépassement de soi à travers l’aventure et l’effort. 

Ceux qui auront pris plaisir à naviguer sur le fleuve Saint-Laurent lors des
sorties hebdomadaires pourront perfectionner ce sport les samedis de 10h00 à
14h00. C’est une belle activité entre amis, pour les gars et pour les filles, affirme
Judith Mayrand, monitrice en chef.

Les samedis seront l’occasion de réunir des marins de partout au Québec dont
certaines ont eu l’occasion de faire des compétitions en France et en Italie.
Quelques-uns ont même fait de la voile sur plusieurs mers autour du monde.
Enfin, une rencontre entre les 2 yoles de la région de Québec et la toute nouvelle yole
de Gaspé se tiendra à Gaspé dans le cadre du 475e anniversaire de Gaspé. Un
événement festif et grandiose, réunissant des jeunes provenant de plusieurs régions
du Québec. Ce rendez-vous servira à préparer l'équipage qui représentera le Québec
lors de la compétition internationale 2010 qui se tiendra à Midland, en Ontario. Pour
s’inscrire aux activités, consulter le site internet : www.defijeunesmarins.com
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Bonjour à tous, au moment où chacun s’affairait à préparer les festivités de
fin d’année, le comité du port sortait ses plans et ses outils afin de préparer
la saison 2009. Nous avons entrepris un programme audacieux, soit celui de
rénover l’ensemble des pontons formant l’allée principale et de réparer une
dizaine de dents de peigne. Ce projet a occupé notre maître du port et son
assistant plus que de façon convenable. En effet, l’ensemble des pontons
formant cette artère étaient dans un état pitoyable. Le nettoyage au sable nous
a permis de vérifier et de réparer les parties endommagées et de redonner une
nouvelle vie à la colonne vertébrale de notre bassin. (Bravo Mario et Stéphane)

La construction d’un nouveau quai de métal attitré à l’essence et au service
sanitaire est prévu, ce qui permettra de s’amarrer en toute sécurité, que ce soit
pour faire le plein ou le vide au besoin. 

Le projet de la grue de démâtage est en bonne voie. Nous sommes tributaires
de la disponibilité de notre fournisseur de services (Phénix maritime). Son
horaire chargé provoque le retard dans la réalisation de ce projet. Nous
espérons cependant, qu’elle sera en fonction pour la période des vacances. 

La pompe sanitaire est révisée afin d’assurer une performance accrue. Les
tuyaux desservant le réseau d’aqueduc, négligés l’an dernier par manque de
temps ont été remplacés et des valves de sectionnement sont installés en cas
de bris et pour l’hiver. (Merci Jean-Paul et Gilles)

L’installation de quatre nouvelles tours d’éclairage sur le ponton principal 
a été complétée, ce qui a soulevé l’ire de notre contrôleur des finances P.A.
car elle était prévue pour l’an prochain. (Merci Martin pour ta présence indéfectible).

L’arrivée de nouveaux membres à placer, ainsi que plusieurs demandes 
de relocalisation, ont été pour André Gariépy une tâche de moine. 
(Chapeau André) Maintenant vous connaissez l’équipe du comité du port : 
Jean-Paul St-Hilaire, Gilles Richard, André Gariépy, Martin Gagné, ainsi que
moi-même.

Ce comité ne peut passer sous silence le support constant de P.A. Michaud et
de Sérina Gauvin. Ils sont une banque d’informations intarissable, en plus
d’être les maîtres de nos finances et nos préfets de discipline. Quant au
nouveau directeur des opérations, André Filteau, il a appris à une vitesse
déconcertante le fonctionnement du port. Il sera sans conteste un support
certain pour tous les membres.

Bonne saison à chacun! Ne soyez pas gênés d’offrir un sourire à ceux qui ont
travaillé, pendant que nous rêvions aux plaisirs de la saison à venir.

Denys Grondin
Capitaine

Mot du Capitaine

À Québec, les jeunes pourront 

naviguer gratuitement sur le fleuve

Source
Daniel Guay, responsable des communications
Défi international des jeunes marins
418-265-3858

Crédit photo - Pierre Drouin
La yole Sault-au-matelot naviguant sur le fleuve en 2008

Mot du vice-commodore 
aux activités nautiques et sociales !
Oyez oyez oyez !!! La saison se profile à l'horizon …

Une saison pleine d'activités sociales et nautiques passe forcément par une
bonne communication car de tous temps les hommes ont cherché à transmettre
l'information nécessaire que ce soit pour rassembler les leurs afin de régler des
problèmes, prendre le pouvoir, venir en aide ou pour festoyer !!!

Je me souviens quand j'étais plus jeune...chez moi, en banlieue de Québec,
notre chef de police avait équipé son auto-patrouille de puissants haut-parleurs.
Ils retentissaient au plus profond de nos chaumières pour nous informer
d'événements qui se déroulaient dans notre patelin ! Cette méthode a
révolutionné la criée qui se faisait le dimanche après la messe sur le perron de
l'église – mais hélas je suis bien trop jeune – pour avoir vécu cette époque ! 

Mais on dit « autre temps, autres mœurs » et aujourd'hui tous – ou presque – sont
maintenant passés à l'ère de l'ordinateur. Il faut avouer que c'est plus rapide. 
En effet en un clic ou deux nous obtenons l'information recherchée et en un
autre nous avons répondu et ce peu importe que nous soyons dans notre salon
ou en bateau sur la Méditerranée ! Le Yacht-Club n'est pas en reste en ce qui
regarde la technologie car grâce à la ténacité et au dévouement de Philippe Villemaire
(Phil pour les intimes - Atomix) notre site Internet est dorénavant non seulement
amélioré mais de navigation (il fallait bien que je place ce mot !) facile. Il est en
voie de devenir un outil convivial qui permettra aux membres d'être informés au
fur et à mesure des activités sociales et nautiques de la saison 2009. Grand merci Fil !

De plus, j'ai, en compagnie d’André Filteau, achevé le calendrier des activités
nautiques et sociales du Club. Il est sous presse au moment où j'écris ces lignes et il sera
donc encore tout chaud lorsqu'on le distribuera à toute la communauté nautique.

Les activités de cet été offriront de nouvelles occasions de socialiser.
Mentionnons le « beach party » qui se déroulera lors de notre feu de la 
St-Jean – oui oui vous avez bien compris, un feu de la St-Jean au Yacht-Club,– et
un party de homards à la mode d'autrefois. Nous proposerons aussi une
programmation inspirée des initiatives prises ces dernières années par Denis
Rodrigue (Brunante) que nous remercions pour nous avoir si bien tracé la voie.

Dans la mesure du possible nous avons tenté et, je pense honnêtement, réussi
un rapprochement avec notre concessionnaire. Ainsi plusieurs nouveautés qui,
nous l'espérons sauront vous plaire, sont proposées : menus plus élaborés,
thèmes, 5 a 7 avec deux pour un, escompte de 10 %, etc.

Tout étant perfectible, je demeure à votre écoute pour entendre vos
propositions quant à des améliorations à la programmation. Je remercie à
l'avance ceux et celles qui aimeraient mettre l’épaule à la roue pour nous aider
à faire de cet été un succès et je vous souhaite une merveilleuse saison de
nautisme remplie d'activités amusantes, enrichissantes et bien sûr en sécurité.

Partons la mer est belle !

Jacques Lapointe, (Vent Nordroy) 
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L’équipe a rechargé ses batteries pendant l'hiver et
est heureuse de vous accueillir pour la nouvelle
saison. Notre équipe, avec le chef Patrick qui vous a
régalé au banquet de fermeture, revient avec une
foule de nouveautés. Ainsi, nous vous proposerons
des soirées thématiques tous les vendredis soirs, qui
seront précédées de 2 pour 1 sur la bière, pour le 5 à 7.
Voici quelques thèmes à venir : Bar à pâtes ; Côtes
levées sur BBQ ; Gibier ; Moules ; Les Antilles. 

Le menu régulier a été, quant à lui, presque entièrement
changé : virage santé ; déjeuners réinventés ; menu
du midi rotatif sur trois semaines avec brochettes et
wok du jour ; smoked meat de chez Brynd ; burgers
de style Victor ; nouvelle carte du soir ; créations de
notre nouvelle chef pâtissière, etc. 

Finalement, pour les membres, nous avons ramené la
tradition du 10 % de rabais, et, pour les régatiers du
Club, du pot de bière gratuit par équipage. Tous
les employées de resto ont hâte de vous revoir et de
vous servir !

Marie-Josée Simard, et son équipe 

Pour informations et réservations communiquez
avec nous au 418-681-4617, poste 223 ou par
internet au restoyacht@hotmail.com

La meilleure des saisons
de la part de l’équipe 
du restaurant !

Nouveau comité des communications 
Bon début de saison à tous de la part du comité de
communications du Yacht-Club de Québec !

Ce comité, composé de la membre Suzanne
Michaud, du webmestre Philippe Villemaire,
du directeur des opérations André Filteau et
de moi-même, a plusieurs défis à relever
cette année et les suivantes ! Notre plan de
route est, entre autres, de :

• terminer la mise à jour du site web du YCQ
afin qu’il devienne un outil d’information 
complet, à jour et permettant l’échange 
d’informations entre les membres et avec 
l’administration du YCQ ;

• élaborer une stratégie de communication 
du YCQ tant pour les communications 
qu’il a avec ses membres que celles qu’il a 
avec l’externe ;

• revoir le dépliant promotionnel du 
Yacht-Club de Québec ;

• faire participer les membres dans la 
rédaction du bulletin de nouvelles 
Le Fil de l’eau.

Pour mener à bien cette démarche, qui aura
un impact certain sur la vie du Club, nous
avons besoin de la collaboration de deux
autres membres pour faire partie de note
comité. Je vous invite donc à me contacter !

De même, si vous avez des articles à nous
proposer pour le prochain Fil de l’eau,
relatant des activités au YCQ, des exploits de
membres, ou encore des photos que aimeriez
voir publier, vous pouvez les faire parvenir à
admin@ycq.ca et André Filteau se fera un
plaisir de me les transférer. La date de
tombée du prochain Fil de l’eau est le 30 mai.

De même, vous pouvez contacter le
webmestre si vous avez de l’information
pertinente à mettre sur notre site web, en
passant notamment par le site web du YCQ
au www.ycq.ca. En terminant, je vous invite
à consulter notre site web : on vise à ce qu’il
devienne un incontournable ! 

De même, pour ceux qui ne l’ont pas déjà
fait, transmettez-nous votre adresse émail,
car nous comptons utiliser davantage ce
véhicule pour vous rejoindre !

Marie Claude Ouimet 
Secrétaire du Club

2 www.yachtclubdequebec.com
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dizaine de dents de peigne. Ce projet a occupé notre maître du port et son
assistant plus que de façon convenable. En effet, l’ensemble des pontons
formant cette artère étaient dans un état pitoyable. Le nettoyage au sable nous
a permis de vérifier et de réparer les parties endommagées et de redonner une
nouvelle vie à la colonne vertébrale de notre bassin. (Bravo Mario et Stéphane)

La construction d’un nouveau quai de métal attitré à l’essence et au service
sanitaire est prévu, ce qui permettra de s’amarrer en toute sécurité, que ce soit
pour faire le plein ou le vide au besoin. 

Le projet de la grue de démâtage est en bonne voie. Nous sommes tributaires
de la disponibilité de notre fournisseur de services (Phénix maritime). Son
horaire chargé provoque le retard dans la réalisation de ce projet. Nous
espérons cependant, qu’elle sera en fonction pour la période des vacances. 

La pompe sanitaire est révisée afin d’assurer une performance accrue. Les
tuyaux desservant le réseau d’aqueduc, négligés l’an dernier par manque de
temps ont été remplacés et des valves de sectionnement sont installés en cas
de bris et pour l’hiver. (Merci Jean-Paul et Gilles)

L’installation de quatre nouvelles tours d’éclairage sur le ponton principal 
a été complétée, ce qui a soulevé l’ire de notre contrôleur des finances P.A.
car elle était prévue pour l’an prochain. (Merci Martin pour ta présence indéfectible).

L’arrivée de nouveaux membres à placer, ainsi que plusieurs demandes 
de relocalisation, ont été pour André Gariépy une tâche de moine. 
(Chapeau André) Maintenant vous connaissez l’équipe du comité du port : 
Jean-Paul St-Hilaire, Gilles Richard, André Gariépy, Martin Gagné, ainsi que
moi-même.

Ce comité ne peut passer sous silence le support constant de P.A. Michaud et
de Sérina Gauvin. Ils sont une banque d’informations intarissable, en plus
d’être les maîtres de nos finances et nos préfets de discipline. Quant au
nouveau directeur des opérations, André Filteau, il a appris à une vitesse
déconcertante le fonctionnement du port. Il sera sans conteste un support
certain pour tous les membres.

Bonne saison à chacun! Ne soyez pas gênés d’offrir un sourire à ceux qui ont
travaillé, pendant que nous rêvions aux plaisirs de la saison à venir.

Denys Grondin
Capitaine

Mot du Capitaine

À Québec, les jeunes pourront 

naviguer gratuitement sur le fleuve

Source
Daniel Guay, responsable des communications
Défi international des jeunes marins
418-265-3858

Crédit photo - Pierre Drouin
La yole Sault-au-matelot naviguant sur le fleuve en 2008

Mot du vice-commodore 
aux activités nautiques et sociales !
Oyez oyez oyez !!! La saison se profile à l'horizon …

Une saison pleine d'activités sociales et nautiques passe forcément par une
bonne communication car de tous temps les hommes ont cherché à transmettre
l'information nécessaire que ce soit pour rassembler les leurs afin de régler des
problèmes, prendre le pouvoir, venir en aide ou pour festoyer !!!

Je me souviens quand j'étais plus jeune...chez moi, en banlieue de Québec,
notre chef de police avait équipé son auto-patrouille de puissants haut-parleurs.
Ils retentissaient au plus profond de nos chaumières pour nous informer
d'événements qui se déroulaient dans notre patelin ! Cette méthode a
révolutionné la criée qui se faisait le dimanche après la messe sur le perron de
l'église – mais hélas je suis bien trop jeune – pour avoir vécu cette époque ! 

Mais on dit « autre temps, autres mœurs » et aujourd'hui tous – ou presque – sont
maintenant passés à l'ère de l'ordinateur. Il faut avouer que c'est plus rapide. 
En effet en un clic ou deux nous obtenons l'information recherchée et en un
autre nous avons répondu et ce peu importe que nous soyons dans notre salon
ou en bateau sur la Méditerranée ! Le Yacht-Club n'est pas en reste en ce qui
regarde la technologie car grâce à la ténacité et au dévouement de Philippe Villemaire
(Phil pour les intimes - Atomix) notre site Internet est dorénavant non seulement
amélioré mais de navigation (il fallait bien que je place ce mot !) facile. Il est en
voie de devenir un outil convivial qui permettra aux membres d'être informés au
fur et à mesure des activités sociales et nautiques de la saison 2009. Grand merci Fil !

De plus, j'ai, en compagnie d’André Filteau, achevé le calendrier des activités
nautiques et sociales du Club. Il est sous presse au moment où j'écris ces lignes et il sera
donc encore tout chaud lorsqu'on le distribuera à toute la communauté nautique.

Les activités de cet été offriront de nouvelles occasions de socialiser.
Mentionnons le « beach party » qui se déroulera lors de notre feu de la 
St-Jean – oui oui vous avez bien compris, un feu de la St-Jean au Yacht-Club,– et
un party de homards à la mode d'autrefois. Nous proposerons aussi une
programmation inspirée des initiatives prises ces dernières années par Denis
Rodrigue (Brunante) que nous remercions pour nous avoir si bien tracé la voie.

Dans la mesure du possible nous avons tenté et, je pense honnêtement, réussi
un rapprochement avec notre concessionnaire. Ainsi plusieurs nouveautés qui,
nous l'espérons sauront vous plaire, sont proposées : menus plus élaborés,
thèmes, 5 a 7 avec deux pour un, escompte de 10 %, etc.

Tout étant perfectible, je demeure à votre écoute pour entendre vos
propositions quant à des améliorations à la programmation. Je remercie à
l'avance ceux et celles qui aimeraient mettre l’épaule à la roue pour nous aider
à faire de cet été un succès et je vous souhaite une merveilleuse saison de
nautisme remplie d'activités amusantes, enrichissantes et bien sûr en sécurité.

Partons la mer est belle !

Jacques Lapointe, (Vent Nordroy) 
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L’équipe a rechargé ses batteries pendant l'hiver et
est heureuse de vous accueillir pour la nouvelle
saison. Notre équipe, avec le chef Patrick qui vous a
régalé au banquet de fermeture, revient avec une
foule de nouveautés. Ainsi, nous vous proposerons
des soirées thématiques tous les vendredis soirs, qui
seront précédées de 2 pour 1 sur la bière, pour le 5 à 7.
Voici quelques thèmes à venir : Bar à pâtes ; Côtes
levées sur BBQ ; Gibier ; Moules ; Les Antilles. 

Le menu régulier a été, quant à lui, presque entièrement
changé : virage santé ; déjeuners réinventés ; menu
du midi rotatif sur trois semaines avec brochettes et
wok du jour ; smoked meat de chez Brynd ; burgers
de style Victor ; nouvelle carte du soir ; créations de
notre nouvelle chef pâtissière, etc. 

Finalement, pour les membres, nous avons ramené la
tradition du 10 % de rabais, et, pour les régatiers du
Club, du pot de bière gratuit par équipage. Tous
les employées de resto ont hâte de vous revoir et de
vous servir !

Marie-Josée Simard, et son équipe 

Pour informations et réservations communiquez
avec nous au 418-681-4617, poste 223 ou par
internet au restoyacht@hotmail.com

La meilleure des saisons
de la part de l’équipe 
du restaurant !

Nouveau comité des communications 
Bon début de saison à tous de la part du comité de
communications du Yacht-Club de Québec !

Ce comité, composé de la membre Suzanne
Michaud, du webmestre Philippe Villemaire,
du directeur des opérations André Filteau et
de moi-même, a plusieurs défis à relever
cette année et les suivantes ! Notre plan de
route est, entre autres, de :

• terminer la mise à jour du site web du YCQ
afin qu’il devienne un outil d’information 
complet, à jour et permettant l’échange 
d’informations entre les membres et avec 
l’administration du YCQ ;

• élaborer une stratégie de communication 
du YCQ tant pour les communications 
qu’il a avec ses membres que celles qu’il a 
avec l’externe ;

• revoir le dépliant promotionnel du 
Yacht-Club de Québec ;

• faire participer les membres dans la 
rédaction du bulletin de nouvelles 
Le Fil de l’eau.

Pour mener à bien cette démarche, qui aura
un impact certain sur la vie du Club, nous
avons besoin de la collaboration de deux
autres membres pour faire partie de note
comité. Je vous invite donc à me contacter !

De même, si vous avez des articles à nous
proposer pour le prochain Fil de l’eau,
relatant des activités au YCQ, des exploits de
membres, ou encore des photos que aimeriez
voir publier, vous pouvez les faire parvenir à
admin@ycq.ca et André Filteau se fera un
plaisir de me les transférer. La date de
tombée du prochain Fil de l’eau est le 30 mai.

De même, vous pouvez contacter le
webmestre si vous avez de l’information
pertinente à mettre sur notre site web, en
passant notamment par le site web du YCQ
au www.ycq.ca. En terminant, je vous invite
à consulter notre site web : on vise à ce qu’il
devienne un incontournable ! 

De même, pour ceux qui ne l’ont pas déjà
fait, transmettez-nous votre adresse émail,
car nous comptons utiliser davantage ce
véhicule pour vous rejoindre !

Marie Claude Ouimet 
Secrétaire du Club

2 www.yachtclubdequebec.com



CAMPS DE JOUR
• Initiation à la voile

6 à 9 ans (2 jeunes par bateau) 
Coût : 199 $ par semaine
Semaines du 29 juin et du 3 août 

• Voile Optimiste
7 à 12 ans
Coût : 229 $ par semaine
Diplôme voile Blanche (1, 2, 3)
Semaines du 6, 13 et 20 juillet
Semaines du 10, 17 et 24 août 

• Voile Laser
13 à 16 ans
Coût : 259 $ par semaine
Diplôme voile Blanche (1, 2, 3)

COURS DU SOIR 
ET DE FIN DE SEMAINE
• Initiation et perfectionnement

Jeunes et adultes
Coût : 30 $/heure
(durée minimale de 2 heures)
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Voilà plusieurs semaines que la saison 2009 est commencée aux
Immobilisations terrestres. Ainsi en attendant la fonte des neiges, nous
avons aménagé un nouveau bureau pour le concessionnaire du restaurant,
rafraîchi le local des employés, terminé le salon des membres ainsi que
plusieurs autres petites interventions ici et là.

Par contre, le projet de chemin Laliberté et du talus demeure notre priorité
pour l’année en cours. Comme les instances gouvernementales ont déjà
donné un mandat à une firme d’ingénierie pour étudier le projet de
réfection des jetées, nous attendons le dépôt de ce rapport. Notre intention
est de procéder à ces travaux en même temps que ceux des jetées. Nous
aurons donc à nous pencher sérieusement sur ce projet au cours de
l’année 2009.

Nous travaillons aussi à un projet conjoint avec nos collègues du port :
notre chère grue ! Après avoir envisagé différentes solutions, nous avons
décidé de nous concentrer sur ce que nous avons déjà. Nous avons donc
accordé un mandat à un entrepreneur pour installer deux nouveaux pieux
et remettre la plate-forme à l’horizontale. Ces travaux sont planifiés pour
être exécutés avant la fin de mai. Des modifications au système de levage
suivront.

Tout au long de l’année, différents travaux seront faits sur les terrains
ainsi qu’autour de notre bâtiment principal, que ce soit de nature
esthétique (peinture, etc..) ou pratique (enclos à déchets, clôtures,
éclairage, etc.) Avec tous ces efforts, notre Club sera encore plus beau pour
fêter son 150e anniversaire dans trois ans.

De plus tout au long de l’hiver, nous avons pris le temps de peaufiner le
projet de l’école de voile et de voir à sa réalisation dès le dégel. Étant à
budget limité et serré, nous avons donc présenté au Conseil
d’administration une proposition pour procéder à une grande corvée pour
la construction de notre nouveau pavillon de l’école de voile. 

Des travaux de base ont été réalisés (pieux et structure du plancher) et le début
des travaux en corvée est prévu pour le 1er mai. La construction se poursuivra
tous les week-ends du mois de mai. Nous aurons besoin de tous 
les talents en menuiserie, peinture, plomberie, électricité et bien sûr de vos
encouragements. Les jeunes vous en seront reconnaissants. Voici donc ce
que sera notre pavillon
pour les jeunes et l’école
de voile. 

Bonne saison
et à bientôt sur l’eau!

Les immobilisations terrestres

Le comité des 
Immobilisations terrestres

Pierre Bergeron, (Pistache)

Yves Dion, (Eclipse)

Michel Dupré, (Brise de Mer)

Charles Mattar, (Mine de Rien)

André Roy, (Katak)

Jean-Eudes Tremblay, (Projet II)

L’école de voile entreprend déjà sa neuvième année
d’existence. L’Académie des arts et des sports assurera, encore
cette année, la gestion des inscriptions pour les camps de jour.
Les différents niveaux de cours s’adressent aux jeunes de 6 à 16
ans. Des cours de soir et de fin de semaine sont également
offerts pour les jeunes et les adultes. Pour ces cours, 
les personnes intéressées sont invitées à s’inscrire directement
à l’administration du Yacht-Club de Québec.

Bonne saison 2009à toutes et à tous !

François Lemelin et François Ouellet
Comité École de voile

École de Voile du Yacht-Club 
de Québec (SAISON 2009)
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Chers membres, avec le retour du printemps, l’activité au Club reprend 
et c’est avec beaucoup de plaisir que l’équipe d’employé(e)s du YCQ ainsi
que Marie-Josée et l’équipe de la restauration vont vous accueillir !

D’entrée de jeu, vous noterez que nous avons recruté un nouveau directeur des
opérations. M. André Filteau est entré en fonction le 2 février dernier et aura
comme priorité pour la prochaine saison d’améliorer le service aux membres. 
Je dois souligner également la contribution de Sérina Gauvin et de son support
indéfectible qu’elle a manifesté pour assurer le bon fonctionnement de
l’administration du Club compte tenu du changement répété du côté des
opérations. Quant à notre maître de port, Mario Piché, lui et ses adjoints veillent
au grain afin que la préparation du bassin soit effectuée de façon impeccable.

Le Conseil d’administration et les divers comités sont à pied d’œuvre depuis
décembre dernier. Voici les principales réalisations à ce jour, qui sont en lien
avec les défis que j’avais identifiés l’automne dernier.

Concernant le court terme :
• Du côté social, après plusieurs rencontres avec notre concessionnaire, des 

ajustements ont été convenus pour améliorer le service aux membres. 
Vous pourrez le constater dès le début de la saison. D’ailleurs, Marie-Josée et 
André Filteau comptent travailler de pair tout au long de cette saison. 
Je remercie Jacques Lapointe, Charles Mattar et Yves Dion ainsi que 
Denis Larue pour le travail accompli. 

• Du côté des activités nautiques, notre concessionnaire offrira un service 
adapté après chaque régate afin de promouvoir ces activités si importantes 
pour l’atmosphère que l’on veut retrouver au Club.

• Du côté des communications, Marie Claude Ouimet pilote un groupe de bénévoles
dont le travail se fera sentir tout au long de la prochaine saison. Notre 
webmestre, Philippe Villemaire, est à l’œuvre et a dû apporter des modifications
importantes à la conception de notre site web ; lorsque la mise à jour sera 
terminée, nous comptons utiliser de plus en plus ce moyen de communication. 

• Un travail titanesque a été réalisé cet hiver par Denis Grondin et son 
comité du port pour la réfection de nos pontons en acier. Je dois souligner 
l’apport de Mario et Stéphane également. Tous ensemble, ils vous offrent 
un bassin rajeuni et je vous rappelle que c’est 100 000 $ de travaux qui ont 
été réalisés.

• La réfection de la grue de démâtage débutera sous peu, merci aux équipes 
de Denys Grondin et Charles Mattar.

• La construction de la bâtisse pour les jeunes a aussi débuté selon les plans 
d’André Roy qui, appuyé par le comité des immobilisations terrestres dont 
Charles Mattar, en assume la responsabilité. Nous comptons souligner son 
inauguration puisqu’elle incarne la mission sociale du Club.

• Le conseil des gouverneurs a effectué une révision de nos règlements 
conformément à la décision prise lors de l’assemblée générale de décembre 
dernier. André Gariépy du conseil d’administration et Paul-André Michaud du
comité de vérification ont piloté les travaux pour donner suite à cette révision. Une 
version retenue par le CA sera à l’ordre du jour de notre assemblée du printemps.

Concernant le moyen terme :
• J’ai interpelé les représentants du Port de Québec en janvier dernier afin de 

faire progresser le dossier de la réfection des jetées. Des échanges ont 
également eu lieu avec Pêches et Océans, autre acteur important dans ce 
dossier puisqu’il détient l’enveloppe budgétaire pour ce projet. Des échanges 
continus ont permis de s’entendre sur une démarche et de fixer un calendrier 
de réalisations. Je suis heureux de vous annoncer que les travaux effectués 
par une firme d’ingénieurs pour déterminer l’envergure des travaux sont 
complétés. Par apport au calendrier établi, nous sommes en avance d’un mois.
Les étapes subséquentes sont les suivantes : validation de l’envergure des travaux
avec le budget prévu, transfert de l’enveloppe budgétaire au Port de Québec, 
appel d’offres pour les travaux de réfection et, enfin, réalisation des travaux.

• La réfection du chemin Laliberté a été une préoccupation constante au cours de 
ces échanges et nous avons convenu qu’une synergie entre ce projet et celui de la
réfection des jetées était souhaitable. Le comité des affaires publiques ainsi 
qu’un groupe de travail composé de bénévoles ayant une expertise dans ce 
domaine seront sollicités pour ce projet qui est le plus important pour le Club 
depuis des décennies. Tous les efforts seront faits afin que les intérêts du 
Club soient bien servis. Je vous tiendrai informés de son déroulement.

• Après la prochaine assemblée générale du printemps, un groupe sera mis 
sur pied afin de débuter la planification des célébrations de notre 
150e anniversaire. Le conseil d’administration tient à en faire un 
événement mémorable.

En terminant, je vous invite à transmettre à tous nos bénévoles vos
suggestions afin que nous puissions améliorer notre Club de toutes les façons
possibles. Également j’en profite pour vous souhaiter une très belle saison et
je vous invite à fréquenter votre Club.

Jacques S. Roy
Commodore, (Grisard)

N’OUBLIEZ PAS LA SOIRÉE
D’OUVERTURE LE 22 MAI PROCHAIN.  

On vous attend en grand nombre!




